
平成２８年１２月２１日開催定例美祢市教育委員会会議録 

 

 

開催日時  平成 28 年 12 月 21 日（水）午後１時 30 分から午後３時 27 分 

開催場所  美祢図書館「視聴覚室」 

 

 

出席委員          岡崎 堅次 教育長 

             前田 耕次 教育長職務代理者 

             井上 敏雄 委員 

             秋山 信登 委員 

             金子 明美 委員 

                                ５人 

 

出席教育委員会事務局職員  金子  彰 事務局長 

              末岡 竜夫  〃 次長 

  千々松雅幸  〃 教育総務課長 

              長谷川 裕  〃 学校教育課長             

古屋 敦子  〃 生涯学習スポーツ推進課長 

井上 辰巳  〃 文化財保護課長 

福屋 憲道  〃 学校教育課主幹 

野尻  悟  〃 教育総務課長補佐 

田中 義和  〃 生涯学習スポーツ推進課長補佐 

石川 博之  〃 美東事務所長  

村田 活稔  〃 秋芳事務所長 

                  １１人 

 

開  会 

 

 

岡崎教育長 

午後 1時 30分 委員全員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に井上委員、

秋山委員を指名する。  

 

岡崎教育長 

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 

全員承認  



 

岡崎教育長 

  行事関係について報告をする。 

  11 月 22 日、第２回社会教育委員会会議を勤労青少年ホームで開催した。社

会教育委員の任期が切り替わるということで、新しい委員が入っての会議とな

った。議長は、引き続き中原和昭委員である。上半期の主要事業の報告が会議

の主な内容であった。 

11 月 23 日、講師を藻谷浩介とし、市民大学講座を開催した。前田委員には、

講師の紹介や謝辞をお願いした。 

11 月 24 日から 26 日まで、台湾水里郷・南投県を表敬訪問した。観光協会

が主催であったが、野柳地質公園贈呈式があった。 

11 月 29 日、本会議の初日を迎えた。また、豊田前中学校統合に向けての説

明会を開催した。 

12 月 1 日、議会の一般質問があった。教育委員会関係としては、高木議員

から学校図書、学校施設の猛暑対策、運動会の開催時期についての質問があっ

た。 

12 月２日、一般質問として、岡山議員から、洋式トイレの設置状況と今後

の取組みについての質問があった。 

12 月３日、Mine 秋吉台ジオパークセンター供用開始式典を開催した。通称

カルスターがオープンした。世界ジオパーク推進課がカルスターのなかで、仕

事を開始している。 

12 月４日、第９回美祢市駅伝競走大会をマツダ試験場で開催した。あいに

くの小雨であったが、大きな事故もなく無事終了した。 

12 月５日、教育経済委員会が開催された。このなかで、秋芳桂花小学校の

建設工事請負契約の議案についての審議がなされた。 

12 月６日、最後になったが、綾木小学校の計画訪問を行った。これで、す

べての計画訪問が終了した。 

この夜、人権ふれあい講座を、リーダー研修を兼ねて開催した。田中秀夫氏

をお招きし、車椅子ランナーという視点から話をしていただいた。また、最後

ということで、閉校式を開催した。 

12 月９日、美祢市中高連携教育推進会議が開催された。美祢青嶺高校の校

長から、学校のＰＲがＭＹＴのなかで、できないかという話があった。私の方

で、市教委が中心となって、学校のＰＲができるような番組ができないかとい

うことをＭＹＴと話した。１月に美祢青嶺高校、成進高校、市教委、ＭＹＴで

どのような形でできるか、意見交換をすることにしている。 

12 月 16 日、本会議の最終日であった。 

12 月 17 日、子ども交流塾をカルスターでジオ学習することとしていたが、

前日、雪が降ったため、朝、凍結の心配もあったので、中止にした。 

 



  「その他」については、特になし。 

 

以上で報告を終わる。 

 

岡崎教育長 

  議案第１号「平成28年度（平成27年度事業対象）教育委員会の権限に属する 

事務の管理及び執行の状況に関する点検評価報告書の作成」について説明を求 

める。 

 

金子事務局長 

平成 28年度（平成 27年度事業対象）教育委員会の権限に属する事務の管理

及び執行の状況に関する点検評価報告書の作成について、教育委員会の承認

を求める。  

教育委員会は教育委員の責任体制の明確化の観点から、その権限に属する

事務の管理、執行状況について、自らが点検・評価を行い、効果的な教育行

政の推進に資するとともに、公表することにより、市民への説明責任を果た

すこととしている。これらの結果を今後の事業展開に反映し、効果的な教育

行政を推進することを目的としている。  

点検及び評価の対象は、（1）教育委員会の活動状況及び（2）美祢市教育委

員会の事務事業の実施状況としている。  

教育委員会の活動状況に係る点検及び評価であるが、教育委員会会議を 12

回開催し、議案 47件の審議を行っている。また、定例教育委員会会議におい

て、テーマを掲げ、意見交換を行った。  

教育委員は、学校現場の状況把握、教育課題への対応のため、学校運営支

援訪問 14校、計画訪問 11校、市内全ての学校を訪問している。また、各種研

修会に教育委員及び教育長が参加している。  

その他の活動状況については、「美教委通信」の発行や運動会や文化祭等、

各種行事等へ参加し、教育の振興状況の把握に努めている。  

今後の取組については、平成25年3月に策定した「美祢市教育振興基本計画」

に基づき、小・中学校の適正配置を推進して行く。平成26年2月に策定した基

本方針に基づき、平成 31年度を目標年度として、小中学校の再編統合に取り

組むことといている。学校訪問、教職員の人財育成、いじめや体罰問題等、

諸課題の解決に向けて主体的に取り組むこととしている。  

教育委員会の事務事業の評価に係る点検・評価であるが、平成 28年 8月 9日

に決定した方針に基づき、「美祢市教育振興基本計画 実施計画」に掲げる主

な取組、64事業を点検及び評価の対象とした。  

「基本目標1 生きる力を高め、将来を担うひとづくり」への取組として31

事業、「基本目標 2 生涯にわたり豊かな心と体を育む環境づくり」への取組

として、33事業を対象とした。  

評価結果であるが、重要度に関する評価及び有効性を評価した結果、A評価

51事業、B評価13事業となった。  



今後の方向性については、事業拡大 10事業、現状維持 46事業、期間を定め

て見直し2事業、運営手法等の見直し3事業、事業完了3事業となっている。  

今後の取組については、引き続き、点検評価委員の意見を踏まえ、PDCAサ

イクルの定着化を図り、教育行政の充実に努めることとしている。  

 

岡崎教育長 

平成27年度、学校運営支援訪問が14校、計画訪問が11校となっている。学校

の再編統合が進み、バランスはどうか。 

 

長谷川学校教育課長 

少しずつアンバランスが生じてきている。運営上の課題があるかどうかを検

討しながら、見直していかなければならないと思う。 

 

秋山委員 

  この結果を平成29年度予算に活かしていただきたい。 

 

岡崎教育長 

  特に質疑がないことを確認し、議案第１号は承認される。 

 

岡崎教育長 

  議案第２号「美祢市立学校職員の勤務時間、休暇等に関する規則の一部改正」 

について説明を求める。 

 

長谷川学校教育課長 

  山口県において、学校職員の勤務時間、休日、休暇等に関する条例の一部改 

正が行われることとなっており、これにともない規則の一部改正を行うもので 

ある。 

これまで、学校職員には介護休暇が与えられており、家族の介護が必要な 

場合、最大６ケ月の介護休暇を取得することができた。これに、新しく介護時

間を追加することとなる。介護時間は、１日２時間を限度に、３年間取得でき

る。 

 

岡崎教育長 

  特に質疑がないことを確認し、議案第２号は承認される。 

 

岡崎教育長 

  議案第３号「美祢市学校職員の服務規定の一部改正」について説明を求める。 

 

 

長谷川学校教育課長 

  議案第２号に関連し、出勤簿の様式を変更するため規程の一部改正を行うも 



のである。 

 

岡崎教育長 

  特に質疑がないことを確認し、議案第３号は承認される。 

 

岡崎教育長 

  報告第１号「美祢市学校医（眼科医）の委嘱及び解嘱」及び報告第２号「美 

祢市学校医（耳鼻科医）の委嘱及び解嘱」について一括して説明を求める。 

 

長谷川学校教育課長 

  学校医（眼科医・耳鼻科医）については、山口大学大学院医学系研究科から 

医師を派遣していただいている。今年の３月に、28年度の学校医（眼科医・耳 

鼻科医）の委嘱について承認していただいていたが、その後、派遣医師の異動 

があったことによるものである。 

 

岡崎教育長 

  特に質疑がないことを確認し、報告第１号及び報告第２号は承認される。 

 

金子事務局長 

  12月定例市議会において、教育委員会所管の施設の使用料改定に伴う17議案

が上程され、12月16日の議会最終日にいずれも原案のとおり可決された。施行

日は、平成29年４月１日である。 

  施設使用料については、平成24年４月に策定した使用料・手数料の見直しに

関する基本方針に基づき、市の全ての施設は概ね４年ごとに見直しを行うこと

としている。前回の改定は平成25年４月から行っている。この基本方針につい

ては、施設の使用料等を算出する方法が定めてある。これに基づき、使用料の

改定を行った。各学校の運動場・教室、市民会館、各公民館、美東センター、

赤郷交流センター、綾木ふるさとセンター、綾木ふるさと体験工房、真長田定

住センター、来福センター、各コミュニティセンター、市民プールや市民球場

等の体育施設、スポーツセンター、長登銅山文化交流館、勤労青少年ホームの

使用料を改正したので報告する。 

 

教育長 

  続いて、協議・報告を各課から求める。 

 

千々松教育総務課長 

  教育総務課に関する事項として次の１点について協議報告する。 

  ・総合教育会議の会議録について 

  12月５日 市ホームページに掲載 

 

 



長谷川学校教育課長 

  学校教育課に関する事項として次の１点について協議報告する。 

  ・「平成28年度学力定着状況確認問題」について 

  

古屋生涯学習スポーツ推進課長 

  生涯学習スポーツ推進課に関する事項として次の３点について協議報告す

る。 

  ・人権教育ふれあい講座について 

   全体で358人の参加 

  ・美祢市駅伝競走大会について 

   74チームの参加 

  ・成人式（１月８日）について 

   対象者245人 175人の出席回答 

 

井上文化財保護課長 

文化財保護課については、特になし。 

 

末岡次長 

  世界ジオパーク推進課に関する事項として次の１点について協議報告する。 

  ・Mine秋吉台ジオパークセンター「カルスター」について 

   12月３日（土） オープン  

   １月１日・２日・３日開館 

 

末岡次長 

  秋吉台科学博物館については、特になし。 

 

石川美東事務所長  

 美東事務所については、特になし。 

 

村田秋芳事務所長  

 美東事務所については、特になし。  

 

岡崎教育長  

 続いて、「平成28年度市町村教育委員会研究協議会（第２ブロック）に参加 

して」について意見交換する。 

 

秋山委員  

 第１分科会の研究テーマである「厳しい環境にある子供たちの支援」につい 

て、資料にもとづき説明する。 

 

 



前田委員  

 美祢市の場合、「教えて 考えさせて 定着させる」授業づくりを推進し、 

学力向上対策に取り組んでいる。特別なことをしなくても、今の「教えて 考 

えさせて 定着させる」授業づくりをもっと充実させていけばいいと思った。 

 

岡崎教育長  

 高知市では、チャレンジ塾を10カ所で、414名を対象に開催しているが、学 

習支援員は何人いるのか。 

 

秋山委員  

 70人である。 

 

金子事務局長  

  厳しい環境にある子供たちの学力調査を行って取り組みをはじめたのか。 

 

前田委員  

  市の福祉部局とも連携をし、取り組んでいると思う。 

 

金子委員  

 第２分科会の研究テーマである「校種間の連携・協働の推進」について、資 

料にもとづき説明する。 

 

岡崎教育長  

 資料にもとづき補足説明する。 

 

井上委員  

 第３分科会の研究テーマである「防災教育」について、資料にもとづき説明 

する。 

 

岡崎教育長  

  美祢市では、体育館の非構造部材の耐震化については、完了している。 

 

井上委員  

  公民館はどうなっているのか。 

 

古屋生涯学習スポーツ推進課長  

  公民館は、耐震化の診断すらしていない。 

 

前田委員  

  意見交換のあり方について見直しをしたらどうか。  

 



 

金子委員 

  １月末に文部科学省の研修で福岡に行くこととしている。２月にその復伝を

考えている。 

 

岡崎教育長  

  次回の意見交換は、秋山委員が行うこととする。 

  来年度に向けて、事務局において意見交換の在り方を検討する。 

 

 

次回の定例教育委員会会議を平成29年１月31日（火）午後３時30分から美祢図 

書館「視聴覚室」において開催する旨を告げる。 

 

 午後３時27分委員会の終了を告げる。 

 

平成28年12月21日 

 


